

# Airbnb renforce son engagement en faveur de l'accès aux vacances avec “Départ pour tous”

- Dès cette année, le programme “Départ pour Tous” permettra à des familles issues de milieux défavorisés **de toute la France** de goûter à la joie des vacances.
- Pour accompagner son développement à l'échelle nationale, Airbnb engage 1 million d'euros supplémentaire dans le programme, portant le montant total du soutien apporté par la plateforme à 2 millions d'euros sur 4 ans.
- Depuis son lancement en 2024, plus de 1 200 familles issues de quatre régions de France ont bénéficié de cette initiative.

Deux ans après le lancement de “Départ pour Tous”, un programme destiné à faciliter l'accès aux vacances des familles qui en sont les plus éloignées, Airbnb renforce son engagement pour un tourisme accessible à tous. Alors que 40% des Français ne voyagent pas pendant leurs congés, la plateforme engage près d'un million d'euros supplémentaire dans le programme, afin de permettre à 1 600 nouvelles familles de toute la France de prendre la route des vacances sur cette année 2026.

Ce programme est opéré par l'organisme indépendant, Essentiem, et des associations partenaires parmi lesquelles Vacances Ouvertes, Vacances & Familles et la Fédération Léo Lagrange qui accompagnent chaque famille dans la construction de son projet de vacances.

Grâce au programme “Départ pour Tous”, en seulement deux ans, plus de 5 400 personnes représentant plus de 1 200 familles ont effectué des séjours d'au minimum une semaine, dans 53 départements de France.

*“Ce que je retiens surtout de ces vacances, c'est cette joie sur le visage des enfants lors de moments simples comme les parties de jeux de société les soirs mais aussi lors de moments plus uniques : devant les manèges à sensation, le Fort Boyard, ou encore tout en haut d'un phare ! On s'est retrouvés. Ensemble. Ces vacances resteront dans nos coeurs longtemps. Il est difficile de retranscrire tous les bienfaits apportés par ce séjour mais la difficulté à reprendre le rythme du quotidien est peut être la preuve que la maman que je suis a réussi à déconnecter.”* **Angélique, maman résidant dans le village de Brioude (Haute-Loire), est partie avec son conjoint et leurs trois enfants pendant huit jours en Vendée.**

*“Le quotidien de nombreuses familles marseillaises n'est pas évident. 70% des familles que nous accompagnons sont des mamans solo, parfois avec des enfants en situation de handicap, qui n'ont pas les moyens de se payer des vacances. D'autres ne se sentent même pas légitimes à partir. Ce programme est une porte qui s'ouvre pour ces familles - une opportunité de sortir de leur quotidien, de souffler, de se retrouver, et de se sentir à nouveau comme tout le monde. Quelle joie d'avoir permis, en décembre, à 15 familles marseillaises de découvrir la neige pour la première fois dans les Alpes-de-Hautes-Provence !”* souligne Hind Tchouka, chargée de développement chez **Vacances & Familles, à Marseille**

*“Les vacances ne sont pas un luxe. Bien plus qu’une respiration ou qu’un ailleurs provisoire, elles sont un levier d’inclusion, d’émancipation et de cohésion sociale. Vacances Ouvertes s’engage depuis plus de 30 ans pour permettre le départ en vacances de celles et ceux qui en sont éloignés, et donner toute sa place à cette question dans un débat public qui la délaisse trop souvent. Dans le cadre de Départ pour tous, Vacances Ouvertes a ainsi pu accompagner en 2024 et 2025, plus de 2 500 personnes de Seine-Saint-Denis, du Nord, du Pas-de-Calais et d’Auvergne-Rhône-Alpes, au départ en vacances. En 2026, elles seront plus nombreuses encore avec l’ouverture à l’ensemble du territoire national, permise grâce au soutien renforcé d’Airbnb, qui au-delà du financement, apporte également sa voix à une cause qui mérite notre mobilisation collective.”* **Patrick Kanner, Président de Vacances Ouvertes et Sénateur du Nord**

### **Un programme étendu à l’ensemble du territoire**

Lancée en 2024, la première édition du programme “Départ pour Tous” a débuté en Seine-Saint-Denis où plus de 1 600 habitants, soit plus de 350 familles ont ainsi pu partir à la découverte des régions de France.

Le programme s'est ensuite développé, sur l'année 2025, au bénéfice des habitants de trois nouveaux territoires : le bassin minier du Nord-Pas-de-Calais, la région Auvergne-Rhône-Alpes et la Métropole Aix-Marseille. Plus de 850 familles - soit plus de 3 800 personnes - ont pu vivre l'expérience des vacances, souvent pour la première fois.

En ce début d'année 2026, le programme “Départ pour Tous” franchit une nouvelle étape en s'étendant à l'ensemble du territoire français. L'objectif est clair : faire des vacances un droit et non un privilège.

*“Le tourisme ne peut pas et ne doit pas être réservé à une population aisée. Avec Départ pour Tous, nous voulons que les vacances deviennent une réalité pour un plus grand nombre de familles partout en France. Les résultats des deux premières années nous encouragent à renforcer notre soutien et à étendre ce programme à de nouveaux territoires afin de permettre à des milliers de familles de respirer, de découvrir de nouveaux horizons et de vivre des moments précieux,” témoigne Clément Eulry, Directeur France d’Airbnb*

*“Le programme Départ Pour Tous franchit un cap décisif avec une troisième édition placée sous le signe du changement d'échelle. Fort des résultats des deux premières années, le dispositif double son ambition et se déploie désormais à l'échelle nationale grâce à l'engagement durable d’Airbnb, avec un objectif clair : atteindre plus de 7 000 départs accompagnés en 2026. Une étape majeure pour inscrire durablement l'accès aux vacances comme un levier d'impact social, à l'occasion des 90 ans des congés payés en France.” conclut Lionel Flasseur, Président d’Essentiem.*

*La poursuite de cet engagement s'effectue en partie grâce au [Fonds de contribution aux communautés locales d’Airbnb](#). Ce fonds contribue au financement d’associations et d’institutions œuvrant en faveur de causes tenant à cœur à notre communauté d’hôtes et de voyageurs.*

*“Né dans les années 80 à Bourges, j’ai grandi dans un quartier populaire où beaucoup de familles rêvaient de vacances sans toujours pouvoir partir. En 2025, en tant qu’ambassadeur Airbnb du*

*Pas de calais et de la Somme et grâce au fonds de contribution aux communautés locales, le club a pu choisir de soutenir le programme Départ pour Tous afin d'offrir cette chance à toutes les familles qui ne peuvent pas partir faute de moyens. Je crois profondément que les voyages façonnent les gens et apportent un bonheur inexplicable. Cette année plus que jamais, les gens en ont besoin. Merci à Airbnb et aux associations qui rendent tout cela possible!"* témoignage Rinaldo, Ambassadeur Airbnb du Pas-de-Calais et de la Somme.

**À propos d'Airbnb :**

Crée en 2007 lorsque deux hôtes ont accueilli trois voyageurs dans leur logement de San Francisco, la communauté Airbnb compte désormais plus de 5 millions d'hôtes, qui ont accueilli 2 milliards de voyageurs dans presque tous les pays du monde. Chaque jour, les hôtes proposent des séjours, des expériences et des services uniques qui permettent aux voyageurs de découvrir le monde autrement, de façon plus authentique et conviviale.

**À propos d'Essentiem :**

Essentiem est un fonds de dotation développé et piloté par une communauté d'entrepreneurs pour permettre l'émergence de projets à visée sociale, sociétale ou environnementale nourrissant l'ambition d'un tourisme plus engagé. En 5 ans d'activité et de réalisations de projets Essentiem a levé plus de 4 millions d'euros et accompagné plus de 90 projets, qui impactent positivement la filière du tourisme.